
BEKANNTGABEN AUS DER  
SITZUNGSNIEDERSCHRIFT  

über die 

Sitzung des Stadtrates  
 

Sitzungsdatum: Dienstag, 17.09.2019 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 22:10 Uhr (Ende des öffentlichen Teils: 20:15 Uhr) 

Ort: Seßlach - Rathaussitzungssaal 

 

Tageso rdnung  
 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

TOP Gegenstand 

1 Genehmigung der Protokolle der Stadtratssitzungen vom 30.07.2019 und 10.09.2019 

2 Boden:ständig; 
Kurzer Zwischenbericht über Maßnahmen von Herrn Knogler, BBV LandSiedlung 

3 Verleihung „Boden:ständig-Preis 2019“ 

4 Bauleitplanung der Gemeinde Weitramsdorf, Landkreis Coburg; 
Aufstellung des Bebauungsplans „Sondergebiet Photovoltaik Hohe Leite“ mit 10. 
Änderung des Flächennutzungsplans 

5 Mobilfunk im Stadtgebiet; 
Antragsmöglichkeit auf Förderung 

6 Sachstand Bürgerbus 

7 Bauanträge 

8 Sonstiges 

9 Mitteilungen des Bürgermeisters 

10 Anfragen 

10.1 Bushaltestelle Dietersdorf 

10.2 Schloss Heilgersdorf 

10.3 Pflasterschäden am Rothenberger Tor 

 

N i c h t ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

TOP Gegenstand 

1 Vergabe von Arbeiten 

1.1 Erneuerung des Maischebottichs im Brauhaus Seßlach 

 

 



 

Erster Bürgermeister Maximilian Neeb eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Stadtrates, begrüßt 
alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Stadtrates fest. 
 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 

1 Genehmigung der Protokolle der Stadtratssitzungen vom 30.07.2019 und 10.09.2019 

Beschluss: 
Gegen die Protokolle der Stadtratssitzungen vom 30.07.2019 und 10.09.2019 erhoben sich keine 
Einwendungen. 

angenommen Ja 14  Nein 0  Anwesend 14 

2 Boden:ständig; 
Kurzer Zwischenbericht über Maßnahmen von Herrn Knogler, BBV LandSiedlung 

Zur Behandlung dieses Tagesordnungspunktes begrüßt Bürgermeister Maximilian Neeb Herrn Franz 
Knogler von der BBV LandSiedlung GmbH und übergibt diesem das Wort. 
Herr Knogler erläutert das bisherige Vorgehen im Projekt „Boden:ständig“ anhand einer Power-
Point-Präsentation, welche zum Bestandteil des Protokolls erklärt wird. 

Zur Kenntnis genommen 

3 Verleihung „Boden:ständig-Preis 2019“ 

Zur Verleihung des „Boden:ständig-Preises 2019“ begrüßt der 1. Bürgermeister die Herren Anton 
Hepple und Daniel Spaderna vom Amt für Ländliche Entwicklung Oberfranken und nochmals Herrn 
Franz Knogler von der BBV LandSiedlung GmbH. 
Nach einer kurzen Einführung durch Herrn Hepple übergibt dieser die Urkunden des 
„Boden:ständig-Preises“ an die beteiligten Landwirte und bedankt sich für deren Engagement. 

Zur Kenntnis genommen 

4 Bauleitplanung der Gemeinde Weitramsdorf, Landkreis Coburg; 
Aufstellung des Bebauungsplans „Sondergebiet Photovoltaik Hohe Leite“ mit 10. 
Änderung des Flächennutzungsplans 

Der Flächennutzungsplan - Vorentwurf sowie der Bebauungsplan – Vorentwurf, die textlichen 
Festsetzungen und die Begründung mit Umweltbericht in der Fassung vom 06.08.2019 werden zum 
Bestandteil des Protokolls erklärt. 
 
Beschluss: 
Gegen die Aufstellung des Bebauungsplans „Sondergebiet Photovoltaik Hohe Leite“ mit 10. 
Änderung des Flächennutzungsplans der Gemeinde Weitramsdorf, Landkreis Coburg, bestehen im 
Rahmen der frühzeitigen Beteiligung der Träger öffentlicher Belange nach § 4 Abs. 1 Baugesetzbuch 
(BauGB) keine Einwände. 
Auf eine weitere Verfahrensbeteiligung kann verzichtet werden. 

angenommen Ja 14  Nein 0  Anwesend 14 

5 Mobilfunk im Stadtgebiet; 
Antragsmöglichkeit auf Förderung 

Die Stadt Seßlach erfüllt grundsätzlich die Voraussetzungen für eine Antragstellung zur Förderung 
zum Ausbau der Mobilfunkversorgung. Im Detail wurde ein Standort für einen Sendemast im 
Bereich zwischen Autenhausen und Merlach festgelegt. 
Grundsätzlich besteht die Möglichkeit, sich beim Bau des Sendemastes zwischen der 
Eigenerrichtung durch die Stadt oder der Beauftragung an einen Konzessionär zu entscheiden. Diese 
Entscheidung muss noch nicht getroffen werden; allerdings sollte sich die Stadt Seßlach 
entscheiden, ob sie einen Förderantrag für einen Sendemast einreicht oder nicht. 



 

Grundsätzlich besteht seitens des Gremiums die Bereitschaft zur Verbesserung der 
Mobilfunkabdeckung im Stadtgebiet. Daher ergeht folgender 
 
Beschluss: 
Die Stadt Seßlach reicht einen Förderantrag zum Ausbau der Mobilfunkversorgung ein und prüft, 
welche Betreibervariante sinnvoll erscheint. 
 

angenommen Ja 14  Nein 0  Anwesend 14 

6 Sachstand Bürgerbus 

In der Sitzung am 30.07.2019 hat der Stadtrat einstimmig beschlossen, dass der Bürgermeister 
einen Aufruf im Mitteilungsblatt veröffentlicht, um ehrenamtliche Fahrer für einen möglichen 
Bürgerbus zu finden. Bis zum heutigen Tag haben sich drei interessierte Personen gemeldet. 
Weiterhin wurde die Verwaltung beauftragt, die Rahmenbedingungen für eine mögliche Förderung 
zu erörtern und evtl. entstehende Kosten zu ermitteln. In den Förderrichtlinien ist der Hinweis, dass 
ein Bürgerbuskonzept nur förderfähig ist, um entsprechende Lücken im Fahrplan des öffentlichen 
Personennahverkehrs zu decken. Wir haben in allen Stadtteilen eine 1-Stunden-Taktung des 
Rufbusses, der die Bürgerinnen und Bürger zu den Knotenpunkten Dietersdorf und Seßlach fährt. 
Auf Grund dieser Tatsache und auch der Tatsache, dass sich nur drei interessierte Fahrer gemeldet 
haben, ergeht folgender 
 
Beschluss: 
Die Stadt Seßlach wird bis auf weiteres keinen Bürgerbus einführen und dementsprechend in 
diesem Jahr keinen Förderantrag einreichen. Vielmehr wird in den Bürgerversammlungen auf die 
Möglichkeiten des ÖPNV (Rufbus, Taxi) hingewiesen. 
Sollte sich bei den Bürgerversammlungen herausstellen, dass der Bedarf an einer 
Extraversammlung für den ÖPNV – Fahrplan notwendig ist, wird es Anfang nächsten Jahres mit dem 
Landratsamt Coburg eine Informationsveranstaltung hierzu geben. 
Im Gremium herrscht Einigkeit, dass das Angebot des Rufbusses mehr beworben und besser 
bekannt gemacht werden muss. Gegebenenfalls sollen hierzu Informationen und / oder Fahrpläne 
im Mitteilungsblatt veröffentlicht werden. 

angenommen Ja 14  Nein 0  Anwesend 14 

7 Bauanträge 

Es lagen keine Bauanträge vor. 

8 Sonstiges 

--- 

9 Mitteilungen des Bürgermeisters 

1. Baumaßnahme Kirchenumfeld Oberelldorf 
Die ausführende Baufirma hat am 26.08. die Arbeit in Oberelldorf aufgenommen. Die 
Baumaßnahme ist in vollem Gange. Nach derzeitigem Stand wird der Zeitplan eingehalten. 

2. Baumaßnahmen in Oberelldorf im Zuge der Dorferneuerung 
Die Bauarbeiten beginnen am Montag, den 16.09., so die Information von Herrn Deglmann 
vom Amt für ländliche Entwicklung. Ich freue mich, dass es nun auch bei dieser Baumaßnahme 
vorangeht. 

3. Urnenfeldeinweihung in Dietersdorf 
Am 31.08. wurde das Urnenfeld in Dietersdorf eingeweiht. Mein Dank gilt den beiden 
Geistlichen und Herrn MdL Martin Mittag für die Umrahmung der Feier. Meinen ganz 
besonderen Dank spreche ich dem Orga-Team um Stadtratsmitglied Wolfgang Brasch für die 
Planung und Umsetzung des Urnenfeldes aus. 



 

4. Besuch der Ärzte - Stipendiaten des Landkreises Coburg am Altstadtfest 
Am diesjährigen Altstadtfest besuchten uns die jungen Ärzte des Stipendiumprogramms des 
Landkreises Coburg. Nach einer Stadtführung fand ein gemeinsames Abendessen statt. Ich 
habe mich sehr über den Besuch der Ärzte hier in Seßlach gefreut. 

5. Schützenfest Autenhausen mit Verleihung der Ratsherrenscheibe 
Auch in diesem Jahr haben einige Stadträte am Ratsherrenschießen vom Schützenverein 
Autenhausen teilgenommen. Im Rahmen des Schützenfestes am 24.08. wurde der beste 
Schütze Berthold Borczyk geehrt. Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank an den 
Schützenverein Autenhausen für die Ausrichtung. Ich freue mich schon auf die Veranstaltung 
im nächsten Jahr. 

6. Bürgerversammlungen 
Am Montag, den 30.09. starten die diesjährigen Bürgerversammlungen in unseren 
Stadtteilen. Die Termine in den einzelnen Stadtteilen werden im nächsten Mitteilungsblatt 
veröffentlicht. Ich freue mich auf viele Besucherinnen und Besucher bei den 
Bürgerversammlungen. 

7. Internationales Jugendcamp 
Vom 25.08. bis 01.09. fand das Jugendcamp „Grenzenlos“ auf der Freizeitanlage in 
Autenhausen statt. Es war eine sehr schöne Veranstaltung mit rund 100 Teilnehmern auch 
aus dem Ausland. Das Programm war sehr abwechslungsreich und informativ für die jungen 
Menschen. Es wurde einiges vermittelt zum Thema „30 Jahre Grenzöffnung“. Mein Dank gilt 
den Organisatoren rund um Hauptorganisator Hendrik Dressel, allen Helferinnen und Helfern 
sowie allen Fördermittelgebern und Spendern. 

8. Altstadtlauf als Altstadtfest-Opening 
Der Altstadtlauf war in diesem Jahr ein voller Erfolg mit vielen Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern. Ich möchte mich recht herzlich beim Organisationsteam und allen Helferinnen 
und Helfern während des Laufs bedanken. 

9. Veranstaltung der Initiative Rodachtal 
Am 29.09.2019 findet das Abradeln der Initiative Rodachtal in Neundorf ab 10.00 Uhr statt. 
Es gibt verschiedene Radtouren: Tour 1 – 20 km und Tour 2 – 45 km. Tour 2 führt auch durch 
das Seßlacher Stadtgebiet. Hiermit ergeht herzliche Einladung an alle Interessierten. 

10. Integriertes Städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) 
Am 16.10. findet die Auftaktveranstaltung zur Erstellung des ISEK statt. Ich lade hiermit alle 
interessierten Bürgerinnen und Bürger dazu ein. Gerade die Bürgerbeteiligung ist bei diesem 
Konzept, welches wichtig für zukünftige Förderungen und im Allgemeinen wichtig für die 
Entwicklung der Stadt Seßlach ist, wesentlich von Bedeutung. 

11. Protest gegen die Stromtrassen durch das Coburger Land 
Entgegen allen Pressemitteilungen vom Juni 2019 wurde weiterhin die geplante Stromtrasse 
P 44 in den Netzentwicklungsplan mit aufgenommen. Daraufhin hat eine Abordnung von 
Bürgermeistern aus Stadt und Landkreis Coburg am 11.09.2019 bei einer 
Informationsveranstaltung der Bundesnetzagentur in Erfurt teilgenommen. Somit wird der 
Protest gegen die Stromtrassen auch weiterhin aufrechterhalten. Ich finde es gut, dass sich 
alle Bürgermeister des Landkreises dahingehend auch positioniert haben. Wir vertrauen 
weiterhin auf die Zusagen der „großen Politik“, wie in den Pressemitteilungen im Juni 
bekanntgegeben, dass die P 44 in all ihren verschiedenen Varianten nicht gebaut wird. 

12. Neugründung der BRK-Bereitschaftsjugend 
Am 14.09. fand die Gründungsveranstaltung der Bereitschaftsjugend des Bayerischen Roten 
Kreuzes in der „Alten Schule“ in Seßlach statt. Ich freue mich, dass es wieder eine 
ortsansässige Gruppierung des Roten Kreuzes gibt und wünsche der Bereitschaftsjugend für 
die Zukunft alles Gute. Vielen Dank an dieser Stelle an die Initiatoren und Betreuer der 
Jugendlichen, insbesondere an Sarah Kunz, die die Bereitschaftsleitung übernimmt. 
Interessierte Kinder und Jugendliche dürfen sich gerne bei Sarah Kunz melden und 
mitmachen.  Zur Kenntnis genommen 



 

10 Anfragen 

10.1 Bushaltestelle Dietersdorf 

Die Thematik der Bushaltestelle in Dietersdorf wird nochmals aufgegriffen und der einhellige 
Wunsch geäußert, die Erarbeitung der Lösungskonzepte voranzutreiben und erneut das Gespräch 
mit dem Landkreis zu suchen, der die Thematik wohl auch bereits in seinem Bauausschuss 
behandelt hat. 

Zur Kenntnis genommen 

10.2 Schloss Heilgersdorf 

Im Gremium macht sich Unmut darüber breit, dass seitens des Architekten Veit Huber immer noch 
keine Konzeptionen vorgelegt wurden. Bürgermeister Neeb erklärt hierzu, dass der Architekt 
bereits mehrfach angemahnt wurde und dieser dennoch bis heute kein Konzept vorgelegt hat. 
 

Zur Kenntnis genommen 

10.3 Pflasterschäden am Rothenberger Tor 

Auf der Altstadtseite vor dem Rothenberger Tor hat sich an zwei Stellen das Pflaster abgesetzt. Dies 
soll überprüft und behoben werden. 

Zur Kenntnis genommen 

 

Bekanntgaben aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
 

N i c h t ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 

1 Vergabe von Arbeiten 

1.1 Erneuerung des Maischebottichs im Brauhaus Seßlach 

Im Haushalt 2019 der Stadt Seßlach wurden für die Erneuerung des Maischebottichs im 
Kommunbrauhaus 65.000,00 € bereitgestellt. 
 
Hierzu liegen der Verwaltung die drei folgenden Angebote vor, die zum Bestandteil des Protokolls 
erklärt werden: 
Fa. August Hofmann & Söhne, Coburg vom 05.07.2019 
Fa. Kaspar Schulz, Bamberg vom 19.07.2019 
Fa. Speidel Tank- und Behälterbau, Ofterdingen vom 17.09.2019 
 
Für die Maßnahme erhält die Stadt Seßlach voraussichtlich auch Fördermittel der 
Oberfrankenstiftung, deren genaue Höhe jedoch noch nicht beziffert wurde. 
Der vorzeitige Maßnahmenbeginn wurde seitens der Oberfrankenstiftung bereits genehmigt. 
Da die Firma Kaspar Schulz das wirtschaftlichste Angebot abgegeben hat, ergeht folgender 
 
Beschluss: 
Der Auftrag für den Austausch des Maischebottichs im Seßlacher Kommunbrauhaus wird dem 
wirtschaftlichsten Anbieter, der Firma Kaspar Schulz aus Bamberg, gemäß deren Angebot Nr. 33347 
vom 19.07.2019 erteilt. 
 

angenommen Ja 14  Nein 0  Anwesend 14 
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